

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4ª plana 25 en la 3ª y 50 en la 1ª.—Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada inserción de una on la 4ª plana, 10 en la 3ª y 25 en la primera = comunicados, desde 1 a 25 pesetas línea a juicio del Director. A los Sres. suscritores, se les hará la rebaja de un 25 p/100 de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos. Atrasado 25

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Lorenzo, 11, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripción costará:
En Alcoy un mes 1'50 peseta
En la Península, trimestre. 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.

Atrasado 25

Año X

REDACCION,
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Jueves 1.º de Setiembre de 1887.

ADMINISTRACION.
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,880

ACADEMIA DE CALIGRAFIA

Reforma de letra por maña que sea. Mensualidad anticipada, 5 pesetas. Lecciones á domicilio, á precios convencionales.

ARTURO SEMPARE

San Nicolás, 34, 3.º

Atrás

los

Aguardientes industriales.

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GIBBERT, recientemente instalada con todos los adelantos modernos, encontrará el público en general riquísimos aguardientes, legítimos de vino.

También hallarán los cosecheros buen alcohol ó espíritu de vino.

Tales productos son garantizados por su fabricante.

53, SAN NICOLÁS, 53,

ALCOY.

ACADEMIA

DE

D. A. CABRERO

Santa Elena 9-2.º

Desde 1.º de Setiembre dará principio la clase de preparación para ingreso en el Banco.

SE VENDE

ARRIENDA

un edificio hidráulico, con todos sus artefactos y enseres correspondientes, á propósito para borrera ó batán. Se halla situado en la partida «Cotes bajos», de este término municipal, y en el grupo de edificios denominado de «Peñón».

Informar en la calle de Santa Elena, 43, principal.



El magnífico Vapor Transatlántico

DUPUY DE LOME

Saldrá de Alicante para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires el 6 de Setiembre. Admite carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Informará en Alicante D. Antonio Carratalá y Desáa.

COLEGIO DE S. JORGE

(Véase la 4ª plana.)

Preparación para el ingreso en segunda enseñanza. — Véase la 4ª plana.

La cuestión de los alcoholes.

VENTA DE LOS ALCOHOLES PARA LOS USOS INDUSTRIALES

(Continuación.)

Dado el caso que los alcoholes amilicos puros no sean desnaturalizados, los exportadores al detall, del alcohol de industria necesario para los usos industriales, á excepción de las industrias vinícolas y de licores, debieran proveerse de él en el depósito en un determinado día de cada semana. La cantidad máxima que podrán tener en su depósito para la venta, sería conde que en ningún caso excediese de 150 litros, si los alcoholes no pueden ser ó desnaturalizados; en caso de serlo,

podrán tener en depósito hasta un cuarto bocooy ó sean 150 litros aproximadamente. Los que vendieran ó comprarán alcohol amilico no desnaturalizado para otros usos que los industriales ó domésticos (para arder) debieran ser considerados como defraudadores de la Hacienda y castigados con arreglo á las leyes vigentes adecuadas al caso, pudiendo además perseguirseles por atentado á la pública salud.

FABRICACION DE ALCOHOL ETÍLICO Ó DE VINO.

Se concederá durante diez años franquicia de derechos de aduanas á todos los aparatos y máquinas que se acredite sean destinados á esta industria.

Será declarada esta industria libre de derechos y gravámenes, y en general de todo pago á la Hacienda por diez años.

En cada fábrica de alcohol de vino se llevará un libro registro, sellado y foliado, donde deberán constar con toda exactitud las entradas de los vinos destinados al alambique, la cantidad de alcohol, producida y la salida de estos alcoholes, con expresión del nombre, domicilio y número del recibo de contribucion industrial del comprador.

Los fabricantes de alcohol de vino, no podrán dedicarse á la fabricacion de licores sin darse de alta en la tarifa especial de fabricantes de licores y aguardientes con espíritu puro de vino.

FABRICACION DE LICORES

La fabricacion de licores podria dividirse en dos clases:

- 1.ª Fabricacion de licores con espíritu de vino solamente.
- 2.ª Fabricacion de licores con alcohol industrial ó con éste y el de vino.

La primera clase no debiera usar otros alcoholes que los de vino; y á este fin vendria obligada á llevar un libro registro de entradas y salidas con expresión de la fabrica donde adquirió el alcohol de vino, la cantidad y la fecha de adquisicion.

La tarifa industrial de esta primera clase no excederá de 300 pesetas al año de cuota fija.

Los licores y aguardientes secos ó anisados, fabricados con alcohol vínico, aduandarán por derechos de consumos los hoy establecidos.

El traslado de alcoholes de vinos desde la fabrica de destilacion hasta la de licores, se hará en la siguiente forma: Si están las dos enclavadas en un mismo término municipal, tendrá lugar el traslado previa solicitud dirigida á la Administracion de consumos durante las horas y dias hábiles, y acompañará la expedicion un dependiente de consumos que firmará el alta y la baja en los libros correspondientes de las dos fabricas, pasando nota á la administracion de la cantidad trasladada y los nombres de los dos fabricantes. Si las fabricas estuviesen situadas en puntos distintos, deberá la expedicion ir acompañada de una guia ó pase, que podrá ser exigido para su revision, por los dependientes de consumos de todas las poblaciones por donde deba transitar. La administracion de salida avisará por correo á la de llegada, y esta acusará recibo que será archivado por aquella para poder justificar la baja.

La clase segunda de la fabricacion de licores, se registrá por las mismas bases y condiciones de la anterior, en lo que se refiere al libro registro de entradas y salidas de alcoholes y al traslado de los mismos desde la fabrica de destilacion, ó del depósito, á la de licores.

RICARDO ALSINA.

(Se continuará.)

Al rededor del mundo.

SUMARIO.

Un nuevo Estado.—Quién es su jefe.—La orden de la Estrella de Cunaní.—El último

sport.—Los aburrimientos del verano.—El príncipe y la hija del pescador.—Un matrimonio feliz.—Las mujeres como agentes de policia.

El mundo cuenta con un nuevo Estado, con una república que de aquí en adelante rivalizará con las de Andorra y San Marino.

Desde hace doscientos años los gobiernos del Brasil y de la Guyana francesa andaban disputándose un distrito limitrofe sin poder llegar nunca á un acuerdo. La poblacion objeto del litigio ha resuelto de plano el conflicto proclamando su territorio en república independiente.

El nuevo Estado se titula oficialmente República de la Guyana Independiente y los habitantes han elegido en plebiscito presidente de la república á un francés que actualmente vive en Valves, en las inmediaciones de Paris. Se llama Mr. Jules Gros, es publicista y viajero é individuo de las sociedades geográficas de Paris, Lisboa y Rouen.

Jules Gros ha tomado en serio su nombramiento de presidente vitalicio de la nueva república. En tanto que prepara su entrada triunfal en Cunaní, la capital de sus Estados, ha fundado en Francia un Journal Officiel para publicar sus decretos, y una orden con que premiar á sus servicios.

La orden se llama Orden de la Estrella de Cunaní. El «soberano y gran maestro de la orden» es el presidente de la república. Este ha nombrado ya oficial de la orden á un editor de música, y caballeros, al alcalde y á varios concejales de su pueblo.

Mr. Gros tiene tambien formada una parte de su ministerio. Su Journal Officiel ha publicado los nombramientos del ministro de Estado y gran canciller de la orden, y del «intendente general del Palacio de la Presidencia.»

Conviene advertir que la capital del nuevo Estado tiene 350 habitantes, repartidos en 35 casas y algunas chozasas.

La república tiene 60 000 habitantes, en su mayoría indios.

Mr. Luis Bouisset, publicista, ha recibido las cartas credenciales que le acreditan como agente general en Paris, y mientras le recibe solemnemente Mr. Grevy, ha establecido la legacion en la calle del Louvre.

El ocio de los meses de verano pasados en la costa ó en el campo, inspira todos los años alguna moda, juego ó pasatiempo nuevos.

El paper chase fué uno de estos inventos. Pero este año se ha ideado en Francia un género de sport más lleno de emociones y más productivo.

Los veraneantes aristocráticos han puesto en moda el tiro de ranas.

En el chateau de Bullencourt, que es de donde ha partido el nuevo «sport», una distinguida compañía de nobles damas y de «copurchic» sale todas las dias armada con arcos y flechas y se dirige á los estanques y charcos donde hay abundancia de ranas. Una vez allí, los cazadores y las cazadoras se apostan y da principio la caza, para la que se necesita habilidad no escasa.

El que logra atravesar mayor número de ranas es el rey, ó la reina, del día, y todos le rinden homenaje proclamándole «Rey de las ranas.»

Pero como la rana es un manjar delicado y el atravesar á los desdichados animalitos por pura distraccion sería crueldad inaudita, las flechas llevan atado un hilo de seda con el cual se rescata luego la pieza cazada, ó pescada, que va derecha á un cesto y luego aparece en forma de frito en la comida.

De fijo que de esta hecha las ranas abandonan las aficiones monárquicas que les atribuyó el fabulista y no vuelve á oírse una que pida rey en los estanques de Europa. La nueva moda es el mejor medio que han podido encontrar los franceses de convertir hasta las ranas á la república.

El príncipe ruso Pedro Wittgenstein, hermano de la princesa de Hohenlohe, ha muerto en una posesión suya de las costas de Bretaña á principios de la semana última.

El príncipe estaba casado con la hija de un pescador. Se quedó viudo hace un año, y desde entonces le entró una «afeccion moral tan profunda, que no salia del mausoleo provisional en que estaban sepultados los restos de su mujer, á quien adoraba.

Era hijo de la princesa Estefanía de Radzivil, y uno de los señores más ricos del imperio ruso. En sus Estados habia 50 000 siervos.

Una noche, estando de agregado militar en Paris fué á ver el «Pardon de Plohermel», y la ópera le gustó tanto, que emprendió un viaje á Bretaña. En Kerleon conoció á la hija de un pescador, tan bonita, tan modesta y de sentimientos tan nobles, que acabó por enamorarse locamente de ella.

El príncipe emprendió la conquista de su amor; pero la muchacha no prestó ni una sola vez oidos á sus frases y acabó por pedir á su padre que la llevara á otra parte, comprendiendo que un señor tan poderoso no habia de casarse con ella. Entonces el príncipe, lleno de admiracion, pidió formalmente la mano al pescador, envió su prometeda á un colegio y luego de terminada su educacion se casó con ella.

Hubo que mantener secreto el matrimonio temiendo que el czar, lleno de ira, secuestrase la inmensa fortuna del príncipe. Pero al cabo éste, cada vez más enamorado de su mujer, hizo pública su boda, reclamando para la princesa el rango y los honores que la eran debidos.

El czar nombró una comision que con él y con el Senado juzgase al príncipe. El proceso fué largo y penoso; pero á la postre el príncipe salió triunfante y conservó su fortuna.

Los recién casados se establecieron en un magnífico palacio de la Avenue Carnot, en Paris; pero pasaban la mayor parte del año en una hermosa posesión de las costas de Bretaña.

La princesa conservó en medio de la grandeza la sencillez y las virtudes que la adornaban cuando soltera. No desdendió jamás á ninguno de sus parientes y de sus antiguas relaciones, y era un ángel de caridad.

Créese que el príncipe ha dejado muy mejorados en su testamento á los parientes de su mujer, queriendo demostrar públicamente aun después de su muerte, cuánto honraba y veneraba la memoria de la hija del pescador bretón.

Las autoridades inglesas y norteamericanas proyectan dar un nuevo empleo á las mujeres: la de formar cuerpos de policia secreta femenina.

El objeto de estos cuerpos no sería el espionaje, sino la vigilancia. El proyecto se fundó en el profundo espíritu de observacion que tienen las mujeres y en su capacidad especial para sorprender con una sola mirada el rasgo característico de cualquier persona.

Recientemente la policia de Londres andaba persiguiendo á una mujer que era la depositaria de casi toda la moneda falsa que se expendia en la capital. Esta mujer iba en tren todos los dias á Londres, y la policia, con la filiacion en la mano, aguardaba la llegada de los viajeros, y siempre resultaba que habia entre ellos ocho ó diez mujeres, cuyas señas coincidían con las de la criminal. Después de una semana de esperas inútiles, la policia dió con otra mujer que conocia á la perseguida, y que no hizo más que describir cómo se peinaba la falsificadora. Con esto bastó para que los agentes la reconocieran en el acto.

Otro caso reciente es el de una ladrona que tenia tal maña para disfrazarse, que los agentes no lograban nunca conocerla. Una mujer imitó delante de ellos la manera que tenia de levantar los párpados la otra, y todos los disfraces fueron después inútiles. — WANDERER.

Gran Concurso Internacional de Ciencias é Industria de Bruselas de 1888.

El "Pester Lloyd," anuncia esta semana que se ha forzado en Pesth una comision para organizar la seccion Húngara del Gran Concurso Internacional de Bruselas de 1888.

El Sr. D. J. Duckerts, Consul general de Bélgica en Pesth habia tomado la iniciativa de una reunion á la que asistieron todos los industriales y negociantes notables del pais.

Ademas el Gobierno Húngaro habia dado á esta reunion un carácter oficioso delegando un sub-secretario de Estado, el Sr. Doctor Alejandro Matlekowitz. Es este último que eligieron con unanimidad Presidente de la Comision. El señor Lederer, secretario del Ministerio de Comercio fué nombrado secretario de la Comision y se dió al Sr. Duckerts, Consul general de Bélgica en Pesth, el título de Comisario Belga.

Los auditores, escucharon con el mas vivo interés el relato del objeto del Gran Concurso Internacional de Ciencias é Industria. Se sabe que el Jurado del Gran Concurso, ademas de las medallas y diplomas, distribuirá primas importantes á las mejores soluciones de las cuestiones sentadas.

El Consul General de Bélgica en Pesth ha dado prueba de celo y gran actividad para defender los intereses de sus nacionales en Hungría.

Es de desear que se formen tambien comisiones iguales en todos los paises que se hagan representar en el Gran Concurso; saber os ya que en Francia y Alemania especialmente han entablado negociaciones al efecto indicado.

Noticias generales.

La prensa italiana se ocupa mucho en la descripción de un nuevo fusil repetidor, inventado por el teniente de "versaglieri," Amerigo Cei.

Esta arma es una modificacion acertadísima del sistema Vetterly y puede usarse á voluntad como fusil comun y como repetidor.

El mecanismo es tan sencillo que el soldado más torpe aprende á desarmarlo y volverlo á armar con solo verlo hacer á otro una vez.

La celeridad del tiro aumenta ó disminuye, segun lo desea el tirador. Pueden hacerse con este fusil hasta 60 disparos por minuto.

Otras ventajas ofrece. Cualquier fusil de los que hoy estan más en uso puede ser reformado al sistema Cei sin más gasto que una lira 50 céntimos, y su peso es muy inferior al del fusil Vetterly.

Complementa el sistema del arma inventada por el teniente Cei un puñal bayoneta de gran resistencia, útil para servirse de él en lucha cuerpo á cuerpo, ya armándolo en el cañon como una bayoneta, ya empuñándolo como un cuchillo.

En Jérica han sido capturados Don José y Don Manuel Montesinos, industriales que se establecieron en Barcelona, dejando una deuda de 25.000 duros, importe de géneros pedidos á varios comerciantes. En casa de dichos señores se ha encontrado una "armeria": dos escopetas, tres pistolas, un retaco, dos cuchillos y dos arrobos de municiones.

Los detenidos se hallan en Valencia, donde han realizado hace poco una estafa, y preparada otra por valor de 30.000 duros. Serán conducidos los Montesinos á Barcelona.

Los demadores de fieras están de desgracia. En pocos dias han ocurrido accidentes desagradables en varios puntos:

En Lieja (Bélgica), el lunes pasado penetró el domador Pazzoloni en una jaula en donde habian dos leones y dos leonas. Los primeros habian obedecido bien; pero al llegar el turno á las leonas, una de ellas, á causa seguramente del calor, se resistia desde un rincon á trabajar. Acercóse el domador y obligó á saltar por un ero con fuego; insistió el domador para que saltase otra vez; pero la fiera, echándose sobre él, le desgarró parte del traje.

Comprendió entonces Pazzoloni que era perdido si retrocedia, y con admirable sangre fria golpeó al animal con el puño de su látigo, con lo cual consiguió aturdir á la fiera, aunque no lo suficiente para que no se levantase de nuevo y causase una grave herida al domador en el brazo.

Acudieron los empleados y lograron por medio de ganchos detener á la leona, con lo cual pudo el domador salir de la jaula, en medio de los gritos de angustia de los espectadores.

Hace varios dias dice un periódico de la corte, que Mis Róbida, una preciosa inglesa, apuesta á nadar durante 10 horas consecutivas, prometiendo hacer un trayecto de 40 millas durante ese tiempo.

Ha fallecido en Reus una niña de veinte y seis meses de edad victima de los más crueles dolores, en que los médicos puieran dar en la cascuelo motivaba, pudiendo observar despues de muerta, que por la boca le salia una pequeña sanguijuela.

D. "invasion israelita," califica el "Africa," de Ceuta, el constante crecimiento de la poblacion judia en aquella plaza española, toda vez que el dentonar de individuos que formaban la colonia hebraica en 1882, cuando se hizo el censo, está hoy triplicado, constituyendo el 5 por 100 de la poblacion total y manteniendo hasta 42 establecimientos mercantiles, sin contar los ambulantes y demás auxiliares del tráfico.

En su mayoría, son estos judios franceses ó marroquies, y aparte de la usura que algunos ejercen, lentamente se van apoderando de los servicios públicos, de la riqueza monetaria y de la urbanidad; pues adquiriendo van asimismo el caserío de Ceuta. El colega lo hace constar, no como rasgo de hostilidad contra los israelitas, lo cual fuera contrario al espíritu de fraternidad entre todos los hombres, que constituye una de las más preciadas conquistas de la civilizaci6n, sino para llamar la atencion de las autoridades sobre la aplicacion de esta misma igualdad respecto á los tributos; porque es de advertir que esos resunos acaparadores de la riqueza de Ceuta no contribuyen lo más mínimo á las cargas comunes de la ciudad.

APUNTES LOCALES Y REGIONALES

Con verdadero sentimiento leemos en nuestro colega el "Diario Mercantil," de Barcelona.

"Atendida la actual crisis por que atraviesa la poblacion de Sabadell, témesese que dentro de poco se cerrarán la mayor parte de las fábricas, pues es tanta la falta de trabajo que allí se nota, que la mayoría de las mismas se han visto obligadas á reducir el trabajo á tres dias por semana."

Otro tanto que en Sabadell ocurre en nuestra ciudad y lo peor es que no se vé el término á una crisis tan espantosa como la que atravesamos y cuya gravedad, lejos de disminuir acusa seguir en aumento en termino breve, presagiano un invierno de miseria y ruina.

¡Dios se apiade de todos!

Abuso que denuncia "El Graduador," y á cuyas escitaciones unimos las nuestras.

Dice así el apreciable colega:

"Personas que suelen recorrer el trayecto de esta capital á Altea en los coches que salen diariamente de ambos puntos, nos han manifestado la necesidad de que la autoridad vigile la manera como la empresa cumple su servicio, porque ha sucedido ya tomar y pagar los asientos de berlina de uno á otro extremo del recorrido y verse obligada la persona interesada á perder el derecho adquirido, porque así lo dispone el administrador en Villejoyosa, en donde se cambia de carruaje. Y como la empresa no expide billetes á los viajeros, suelen ocurrir polémicas muy desagradables; pero casi siempre con perjuicio del viajero.

Esperamos que será esto lo suficiente para imponer el oportuno correctivo."

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela elemental de niños de Rafol de Salem, don Justo Rossell.

Ha sido denunciado nuestro colega "El Correo de Valencia," por un artículo titulado "La moralidad administrativa."

Sentimos la denuncia y celebraremos la absolucion.

Procedente de los penales de Murcia y Alicante, llegó el domingo último á Valencia, una conduccion de 61 presos, que ingresaron en las cárceles de Berranos.

Al dia siguiente salieron de dicho establecimiento con destino á las penitenciarias de San Agustín y San Miguel de los Reyes 56 rematados.

"El Dia," de Orihuela, dice que el virtuoso sacerdote y padre capuchino Enrique, estaba el pasado domingo celebrando el santo sacrificio de la misa, cuando se sintió molestado por un grano, que resultó ser un carbunco, pero de tan mala

índole, que á pesar de acudir con tanta eficacia al remedio de la ciencia, no ha podido esta sacarlo de las garras de la muerte, exhalando su último suspiro en la madrugada del jueves.

El dia 18 de Setiembre próximo se celebrarán en las alcaldias de los pueblos á continuacion expresados, las siguientes subastas:

Gayanes; para el arrendamiento de los pastos y caza del monte "Benicadell."

Campo de Mirra; para el arrendamiento de la caza y pastos del monte "La Replana."

Agües; para el aprovechamiento de los pastos de los montes "Solana," y "Umbria."

Baniarrés; para el arrendamiento de los pastos del monte "Plá de les Barselles."

Deria; para la enagenacion de los pastos, caza y palmito del monte "Monzó," y "Agregados."

Alcoy; para el arrendamiento de la caza del monte denominado "Els Plans," y pastos y caza del monte "Sotarroni."

Se halla vacante la plaza de Médico-Cirujano de la villa de Castalla dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.

Los aspirantes podrán presentar sus solicitudes en el término de 30 dias.

La "Gaceta," del domingo publica una circular del ministerio de la Gubernacion disponiendo que cuando el presidente de una Diputacion ó el vice-presidente se hallen imposibilitados por justa causa para ejercer la ordenacion de ptegos, haga sus veces el diputado provincial de mas edad.

No habiendo dado resultado la primera subasta celebrada el dia 25 del actual, con objeto de contratar el suministro de pan y pienso que necesitan las tropas y ganado del ejército y guardia civil estantes y transeuntes en esta plaza, desde la fecha de la aprobacion hasta el 31 de Octubre del año próximo y un mes mas si conviniese á la Administracion militar, se convoca á una segunda pública y formal licitacion que tendrá lugar el dia 28 de Setiembre próximo, en la casa Ayuntamiento de esta ciudad.

Dicen de Alicante:

"Continúa cubriéndose con gran rapidez la suscripcion de acciones para la nueva Plaza de Toros. En cuanto á los propietarios de la antigua parece que no se muestran muy dispuestos á entrar en inteligencias con los iniciadores de este pensamiento.

En la madrugada de ayer contrajo matrimonio el conocido fabricante de paños D. Rafael Cantó con la hermosa y distinguida señorita D.ª Rita L'opis Pastor.

Apadrinaron á los novios, el hermano de la desposada, nuestro queridísimo amigo, el joven Abogado y Registrador de la propiedad de Chirchilla, D. Alejandro L'opis, y la hermana del novio D.ª Carmen Cantó.

Reciban los recién casados nuestra mas sincera felicitacion por su nuevo estado, deseandoles una interminable luna de miel.

Se encuentra en Benilloba, desde hace tres ó cuatro dias, el digno fiscal de la Audiencia de Barcelona, D. Pascual Domenech y Tomás, hijo de dicha villa.

Ha sido nombrado representante del comité liberal de Cocentaina, en el provincial, nuestro particular amigo D. José Maria Andreu Bellido.

El comité del partido liberal dinástico de Cocentaina ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidentes honorarios.—Ex celsísimos Señores, D. Práxedes Mateo Sagasta, D. Cristino Martí, D. Mariano Gonzalez Dueñas.

Presidente efectivo.—D. Juan Rafael Esteve Chafer,

Vice presidentes.—D. Tomás Barrachina Falcó, D. Pedro Reig Vilanova, D. Manuel Falcó Garrigós.

Vocales.—D. Francisco Moltó Perez, D. José Moltó Perez, D. Rafael Margrit Moltó, D. José M.ª Giner Brotons, D. José Brotons Barrachina (mayor), D. José Blasco Ferrando, D. José Reig Garcia, D. Bautista Carbone I Ivorra.

Secretarios.—D. Camilo Esteve Catalá D. Enrique Carbonell Mollá.

Vice-secretarios.—D. José Castelló Chafer, D. José Brotons Barrachina (menor).

Una sensible y dolorosa desgracia ocurrió ayer tarde á las tres en la fábrica de cerillas fosforicas de D. Agustín Gisbert.

A consecuencia de haberse inflamado la pas-

ta de fósforo, en que se hallaba manipulando y por causa de su lamentable descuido, sufrió graves quemaduras la operaria Rita Gisbert Blan-San Buenaventura núm. 17.

La paciente, que fué auxiliada por el médico f. reñse Sr. Gomez, se encuentra en grave estado.

En la sesion municipal de ayer se acordó que la inauguración de la nueva y magnífica Casa de Desamparados en construccion se efectúe el dia 2 del próximo mes de Octubre, autorizando á la Junta y Comision de Beneficencia para que dispongan el programa de tan importante solemnidad.

Aviso á los aficionados.

Esta tarde á las cuatro, habrá tiro público de pichou en "Les Llometes."

Del "Boletín de la Cámara de Comercio Española en Buenos Ayres," copiamos los siguientes párrafos por considerarlos de grande utilidad para nuestros lectores:

"Con satisfaccion hemos notado la llegada de un buen número de bultos de mercaderías de fabricación española, en los vapores "Savoir," y "Regina Margherita," procedentes de Barcelona, y con ellos concuerdan los datos que hemos podido adquirir sobre la apreciacion creciente que van tomando esos artículos, ya que la indole variada de los mismos y el venir destinados á los que han de efectuar su detalle, nos permite por el momento entrar en apreciacion, y en su respecto, no queremos dejar pasar la presente revista sin dedicar una palabra mas de aliento á los fabricantes españoles, incitándoles en particular á que estudien detenidamente las necesidades de nuestro consumo y las condiciones de los envases, seguros que podrán encontrar en estos mercados muy importante y favorable salida para sus producciones."

Mas de una vez lo hemos consignado, nuestros fabricantes deberian estudiar el asunto y procurarse medios á fin de poder abrir aquellos mercados á nuestra produccion: no es á nuestro entender un asunto tan baladí, que no merezca la pena de llamarnos poderosamente la atencion como tampoco lo consideramos tan difícil para que no se pueda llevar á una feliz realizacion toda vez que nuestros artículos son muy á propósito para aquel consumo y por otra parte muy apreciados.

Ha llegado á Villena, donde dará algunas funciones, la compañía dramática valenciana que dirige D. Manuel Llorens. Deseamos que reciba muchos aplausos.

El señor Gobernador civil, con objeto de que esta provincia contribuya conforme reclama su importancia, tanto agrícola como industrial, á mayor esplendor de la primera exposicion universal de España, que ha de celebrarse en Barcelona el próximo mes de abril, ha pasado á estas comunicaciones á la Comisión provincial de la excelentísima Diputacion, al excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, á la Sociedad de Amigos del Pais, á la Junta de agricultura, industria y comercio, al Ateneo y Cámara de Comercio, invitándoles para que cada una de dichas corporaciones designe un individuo de su seno para formar parte de la junta provincial que se trata de organizar, á fin de promover lo que sea conveniente al referido objeto.

Es de aplaudir el celo del señor Gobernador civil, por tratarse de un asunto intimamente relacionado con los intereses materiales y morales de esta provincia.

Segun nos participan de Benilloba, en esta villa se han celebrado con muchísima solemnidad las fiestas que dicho vecindario anualmente dedica á su patrono S. Joaquin, no teniendo, lamentablemente, que lamentar ninguna desgracia apesar del siniestro ocurrido en una de las noches que se quemaron castillos artificiales, que se encendió uno, por completo, en la misma casa desde donde se quemaban aquellos.

Tambien se nos dice que, en vista del mal estado en que se encuentra el trozo de carretera desde la mencionada villa al barranco de la Bata, el Ayuntamiento de la propia, acordó en sesion del domingo último proceder inmediatamente á su recomposicion y afirmado, hallándose ya desde el mes de esta semana trabajando en dicho trozo de carretera una brigada de hombres cuyo acuerdo ha merecido plácemes y elogios de parte del referido vecindario.

NOTAS POLITICAS

Madrid 30 Agosto

Los asuntos de Ultramar siguen siendo la nota del día; pero ya no sólo por lo que a la moralidad de la administración de Cuba se refiere, sino por algo más que eso para la patria, con ser ello tan gravoso y trascendental.

Anoche nadie se ocupaba más que de una noticia puesta en circulación por nuestro colega «La Iberia» por medio de un telegrama de Puerto Rico, al cual, sin embargo, nos parece que no se le debe dar extraordinaria gravedad, porque es posible, y aun probable, que la distancia y legítimos temores inspirados por el patriotismo abulten la importancia de los sucesos.

Copiamos el telegrama de «La Iberia»; «Puerto Rico 27 (10n, recibido con retraso).—Se ha descubierto una conspiración separatista que tenía su centro de acción en Ponce y Juana Díaz,

Hace pocos días salió de esta capital el gobernador general, y su partida hizo suponer que se trataba de algún suceso importante, que se reservaba con gran cuidado.

Después se ha sabido que el general Palacios se había dirigido al pueblo de Aybonto, que está a mitad del camino entre Ponce y Juana Díaz y allí se situó en espera del los acontecimientos.

No se conocen aún detalles. Sábese únicamente que el complot ha sido descubierto y que han sido presas cuarenta personas, entre ellas el presidente del comité autonomista de Ponce.

La prisión de este individuo ha causado mucha impresión en esta capital, porque viene a demostrar que, á la sombra de la bandera autonomista, se conspira contra la integridad de la patria.

Reina completa tranquilidad.—B.,

El Gobierno está perfectamente tranquilo, el país debe estarlo también, que no en balde se halla en Puerto Rico un gobernador general de la energía y de las dotes del señor general Palacios, y no en balde sabemos todos que no son las condiciones de aquella isla nada apropiado para que prosperen proyectos criminosos contra la integridad de la patria, que en todo caso sólo existen en la mente de algún mal avenido con la realidad y que no pertenece ni á este ni al otro partido político.

Los enemigos de España en las Antillas explotarán estas cosas y otros rumores puestos en circulación en Cayo Hueso, cuartel general de antiguos insurrectos cubanos; pero no son esas armas bastante fuertes, para que con ellas pueda causarse el menor perjuicio á la patria en aquellas regiones.

El Gobierno dedica toda su atención, toda su energía á remediar los males gravísimos de la inmoralidad administrativa, y como ya hemos dicho antes de hoy, gracias al señor general Marín, que tan fiel y acertadamente in-

Las lobas de Machecul.

lenitivo á sus pesares; mas al llegar noto que se había equivocado. La imagen de Mary le seguía por doquier; en cada grupo, en cada pareja que encontraba al paso le parecía reconocer el rostro de su amada, y cada desengaño le causaba un dolor inexplicable. Viendo pues que su angustia y la agitación de su ánimo en vez de disminuir aumentaban cada vez más, determinó volver á la posada donde se había apeado del coche, encerróse en un cuarto, y como al salir del cortijo, se puso á llorar amargamente. Bouleuvre, arrojarse á los pies de Petit-Pierre y rogarle que le sirviese de intercesor con las dos hermanas, pesaroso de no haberlo efectuado antes por temor de herir la susceptibilidad de Bertie; pero al formar este propósito recor-

terpreta las insinuaciones recibidas, puede hallarse satisfecho hasta ahora de los resultados obtenidos, y de los cuales se dará cuenta oportunamente la opinión pública.

El señor ministro de Ultramar cuenta al mismo tiempo la política que se había propuesto seguir, llevando á esas provincias españolas las ventajas del programa liberal, tan beneficioso á aquellos intereses políticos y materiales.

Los presupuestos que han de regir en la isla de Cuba salieron en el correo de ayer. Resumiéndolos podemos decir que los gastos importan 23.411.479 pesos, y los ingresos ofrecen un «superavit» de 54.085 pesos.

La economía introducida en el servicio de la Deuda se eleva á 1.092.483. La de los gastos del ministerio importa 21.146.67; la del clero parroquial 29.920.74; la de Guerra 258.858,08, y la de Marina 74.116,

También en los ramos de Fomento se rebajan 13.625 pesos en los gastos de reorganización de la Universidad, 80.000 en Obras públicas, 30.000 en oficinas y 200.000 pesos en inmigración.

Las economías ascienden á 2.563.597

La subvención á la Transatlántica se disminuye en 13.303 pesos por los servicios del golfo de Méjico y mar de las Antillas, y se eleva con arreglo á la ley de 29 de Junio último en 456,836 pesos 68 centavos.

Hasta los gatos quieren zapatos. El príncipe Victor Napoleón, de quien nadie se acuerda, que nada significa en política, que no tiene más que una importancia muy relativa que le dá solemnidad su apellido, ha querido dar un manifiesto del cual hablan como de pasada algunos periódicos parisienses.

«Mi político», dijo el buen príncipe hablando con un redactor de «Le Figaro», se condena en pocas palabras: es el despertar de la idea napoleónica, la organización incesante de mi partido, la reconstitución de todas sus fuerzas, su unión más completa y absoluta, y, por último, el objeto apetecido, el supremo triunfo: la regeneración de Francia por el restablecimiento del imperio.»

El efecto producido por el manifiesto verbal que dio luego el príncipe al periodista napoleónico no ha producido efecto alguno.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Gil y S. Arturo.
SANTO DE MAÑANA.—San Esteban Rey.

Alcance postal-telegráfico

Paris 29.—A consecuencia de la información abierta en el ministerio de la Guerra con motivo de la indiscreción del Figaro, revelando el cuerpo de ejército destinado á movilizarse han sido sometidos á un Consejo de Guerra, dos soldados escribientes del

do el objeto ó pretexto de su viaje, que era el de comprar algunos objetos de lujo que debían motivar su partida, y luego escribir la carta fatal que había ido el único y verdadero fin de su viaje á Nantes. Encima de la mesa había recado de escribir, cobró valor, y mojado el papel con tantas lágrimas como palabras estampaba en él, escribió lo siguiente:

«Señorita; debiera ser el hombre más feliz, y sin embargo creo que es preferible la muerte al dolor que me parte el corazón.

«¿Qué pensareis, qué direis cuando sepais lo que no puedo ocultaros por más tiempo sin mostrarme enteramente indigno de la bondad con que me tratáis? Y con todo necesito acordarme de vuestra benevolencia, necesito la certeza de la magnanidad que enaltece vuestra alma, necesito ante todo pensar que nos separa el ser que más amais en el mundo, para atreverme á dar este paso.

«Si, señorita, amo á Mary con todo corazón, ámola tanto que sin ella no quiero ni poder vivir, y tanto que al hacer una declaración que otra persona de sentimientos menos elevados que los vuestros tomara tal vez por sangrienta

Estado mayor, sobre quienes recae la acusación de haber facilitado copia de las órdenes emanadas de dicho Centro.

Paris 29.—Han llegado á Tolosa muchos periodistas franceses, con objeto de poder dar cuenta del ensayo de movilización.

Tolosa 29.—Continúan los preparativos para el ensayo de movilización del 17º cuerpo de ejército, pero hasta ahora no ha comenzado el movimiento de tropas, el cual no se verificará hasta pasado mañana.

Roma 29.—Entre las estaciones de Verona y Mantua, ha ocurrido un espantoso choque de trenes, resultando siete vagones aplastados y algunos viajeros heridos.

Paris 29.—El retraso que sufrieron ayer los despachos entre Paris y Madrid, fué debido á las grandes tormentas que se desencadenaron en el Mediodía de Francia.

Durante algunas horas estuvo interrumpida la línea de Burdeos.

Londres 30.—Un despacho de Nueva York, recibido esta madrugada, anuncia que ayer se sintió en Méjico un temblor de tierra.

Añade que afortunadamente el fenómeno fué de poca intensidad, y que no hay que deplorar ninguna desgracia personal.

Londres 30.—Reina grande efervescencia en Irlanda.

Se asegura que el gobierno se apresurará á poner en rigor el decreto declarando fuera de la ley la Liga nacional irlandesa.

Se dice que hoy mismo se ordenará á las autoridades de Irlanda que procedan á la disolución de la misma.

Parece que se ha dictado auto de prisión contra Miguel Davitt, que anteayer pronunció un violentísimo discurso incitando á los irlandeses á la resistencia á todo trance.

La situación de Irlanda es cada vez más sombría.

Las personas imparciales no tienen confianza alguna en la eficacia de los procedimientos del gobierno.

Paris 30.—Segun las últimas noticias del Afghanistan, por la parte del Herat se teme una insurrección si se presenta allí Eyubkhan, pretendiente al trono de aquel emirato; pero hasta ahora no se sabe que haya tratado de penetrar en dicho país.

Se supone que antes buscará el medio de conseguir auxilio de los rusos.

Paris 30.—Segun las órdenes expedidas por el ministerio de la Guerra, esta mañana han debido fijarse en los ayuntamientos comprendidos en el distrito militar de Tolosa los bandos dictando reglas para la inmediata movilización de todo el 17º cuerpo de ejército.

Mañana comenzará el movimiento de tropas.

TELEGRAMAS

Madrid 31 (7 tarde).

Ha sido nombrado ministro del tribunal de Cuentas en la sección de Ultramar, el Sr. Alonso Castillo.

injuria, tiendo á vos mis suplicantes manos para deciros: Dadme la esperanza de que podré adquirir el derecho de amargos como un hermano.»

Cerrada la carta, penso Michel que sería algo difícil hacerla llegar á su destino, pues no pudiendo mandarla por ningún sugeto de Nantes por que á ser fiel el mensajero corría grave riesgo su pellejo, y de no serlo, no estaba muy seguro el que lo mandase, penso que podría encontrar en las cercanías de Machecul algun discreto aldeano á quien confiar el mensaje, cuya respuesta iría á esperar en el bosque en tanto que el labriego cumplía su encargo. Toñada esta resolución, salió á comprar algunos objetos que guardó en la maleta, aplazó para el día siguiente la adquisición de un caballo que le faltaba para la próxima campaña. En efecto, á las nueve de la mañana del siguiente día salió Michel de Nantes para el país de Rezi, montado en un excelentecaballo normando y con la maleta en la grupa.

En Italia aumentan las manifestaciones en favor de España.

Madrid 31 (8 noche.)

Vavios enmascarados han pretendido robar en Granada las oficinas de Contribuciones. Se les persigue sin descanso.

Telégramas de Londres dicen que han habido motines en Cuba.

Tales telegramas considéranse falsos.

SE VENDE

una máquina de coser, sistema Singer. Se dará con economía. Informarán calle del Val, 2, 3º

Un joven

que ha sido ayudante de las Escuelas públicas de esta ciudad, desea encontrar colocacion de escribiente ó contabilidad.

Informarán calle de la Sangre, 4.

Máquinas de coser.

Se componen de todas clases y sistemas. Reparacion de las mas deterioradas. Garantia seria y precios módicos. Las máquinas de fuera so preferidas en el turno.

Calle de San Nicolás núm. 117. Alcoy.

Panacea de los niños.

En 24 horas cura las indigestiones enfes, diarreas, calenturas, habeo, accidentes convulsivos y los brices

Frasco, 6 reales.—Caja para poder preparar la mitad y reservar el resto, 6 id.

Farmacia de Gonzalez, plaza de Serranos número 2.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El hierro Quesada enriquece y dá fuerza á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales.

Dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones de Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco endido á menos precio.

Valencia: Dr. Quesada.

Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso, Monllor y Mengual.

SE VENDEN

las siguientes obras científicas:
«El Telescopio Moderno».
«La Revolución religiosa» y
«El Mundo antes de la creacion del hombre».
Todas estas obras se hallan completas. Informarán en esta Administracion.

Impr. Serpis,

DONDE LA OVEJA CAE EN LA TRAMPA CREYENDO ENTRAR EN EL REDIL,

Era día de mercado y tan numeroso el concurso de campesinos en las calles y muelles de Nantes, que al llegar Michel al puente Rousseau, lo encontró literalmente obstruido por una compacta hilera de carros cargados de granos y horizontaliza, de caballerías, de aldeanos con costales y cestos llenos de artículos para el abasto de la ciudad. El impaciente baron penetró sin vacilar en aquella baranda, y entónces vió que por el lado opuesto pasaba en direccion contraria una moza cuyo aspecto le estremeció, pues aunque vestía como las demás aldeanas zagalejo con listas encarnadas y azules, capotillo de indiana y cofia

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

Diario de Avisos, Noticias é Intereses generales.

INSERCCIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Anuncios 5 cts. de peseta línea en la 4.^a plana, 25 en la 3.^a y 50 en la 1.^a—Esquelas mortuorias 4 pesetas cada insercion de una en la 4.^a plana 10 en la 3.^a y 25 en la 1.^a—Comunicados, desde una á 25 pesetas línea, á juicio del Director, A los Sres. Suscritores se les hará la rebajar de un 25 por 100 de los precios de la anterior tarifa.

M A R T I N A

SUSCRICIONES

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de es periódico, S. Lorenzo, 11, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará:
 En Alcoy un mes 1.⁵⁰ pesetas.
 En el resto de la Península, un trimestre 5.²⁵ "
 En Ultramar, id. 8 "
 En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.—Atrasado 25 id.

PREPARACION

PARA EL INGRESO EN SEGUNDA ENSEÑANZA.

Desde esta fecha, hasta el 31 del presente mes, se admitirán alumnos en la Clase que, para el efecto, queda abierta en calle de Españolito (contigua al Parterre), número 3, 3.^o de recha.

La retribucion será convencional y en todo caso módica, según la disposicion de cada alumno.

Los que perteneciendo á familias pobres, hayan merecido en exámenes públicos alguna distincion por parte de la M. I. Junta local de primera enseñanza, serán admitidos gratuitamente.

Alcoy 10 de Julio de 1887

NIS DEL FIGARO
(EL MAS SELECCO DE LOS ANISADOS.)

Elogiado por mas de

periódicos de todo el globo.

Fabricante: Martinez Imbert. — Valencia.

Oficinas: Pascual y Genis, 47.

Se vende en todos los cañes, casinos y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extranjero.

Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustín.

TIENDA DE SANTA LUCIA

El dueño de este establecimiento, no perdonando medios para complacer á las personas de buen gusto acaba de recibir para POSTRES las siguientes pastas:

Almendrados.—Bizcochos de espuma corriente.—Cocletas.—Decias.—Desayunos y de Sagasta.—Galápagos.—Galtea de Sevilla corriente.—Id., id. imitacion.—Japoneses.—Lazos de Santa Brígida.—Magdalena española.—Melindres.—Mostachones.—Umantinos.—Pasta fina almendra graneada.—Id., id. rizada.—Id., id. picada.—Id. (sejo)—Id. Florafina.—Pitoches.—Polvorones de almendra.—Rosquilla Fuenlabrada.—Rosquilla óntas.—Id. Severinas, que no duda serán de la aceptacion de sus clientes.

Como siempre se venden en este establecimiento cuantos artículos abraza este ramo, á precio fijo y garantizados por su dueño.

MANUEL SEGURA Santo, Tomás, 3.

PAPEL COMERCIAL

—Y SOBRES.—

Los hay de venta en la libreria de este periódico, San Lorenzo, 11, á precios económicos.

LA NEW-YORK

COMPANIA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
 Fundada en 1843.—Dio principio á sus operaciones en 1845.

Sistema mútuo á primas y contratos fijos.

Los asegurados son los únicos dueños del fondo-garantía y de todos los beneficios.

Fondo-garantía: 390 millones de pesetas enteramente realizadas.

CLASES DE SEGUROS.

Pólizas de acumulacion *Tontina*.—Pólizas á beneficios quinquenales.—Pólizas á favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario á prima vitalicia por defuncion.—Seguro por defuncion á prima temporal.—Seguros mixtos á muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolso ó sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de primas: Por seguros de capital diferido: á plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual.

Sucursal en España (autorizada por Real Orden),

calle de Alcalá 12, Madrid

Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.

Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sesés Urquijo y Comp.^a de Madrid.
 Agencia en Alcoy á cargo de D. Antonio Valor y Moltó, Francisco, 3, 2.^o

Tintura sin igual

Para comunicar á las cañas y á la barba su color primitivo, preparada

POR EL DR. GABRIEL BERNET,

FARMACÉUTICO QUÍMICO.

14, Plazade Saint Esprit, Bayone (Francia.)

Líquido esencialmente higiénico, de una inocuidad perfecta, no manchando ni la ropa ni la piel, y dando siempre el color deseado.
 Depósito en casa de Eduardo Fiol

Guanos reforzados.

El mejor de los ABONOS, conocidos hasta el día. Sus resultados positivos lo hacen muy recomendable para HORTALIZAS, TRI-GOS, CÁÑAMOS, etc., consiguiéndose con su empleo mayor rendimiento en las cosechas.

CALIDAD ESPECIAL PARA VIÑAS Y ARBOLADOS.

Depósito para la venta Posada de Campello (Puerta de Villena)

ALCOY.

COLEGIO DE S. JORGE

Externado de 2.^a Enseñanza.

Desde el día 1.^o hasta el 30 de Setiembre queda abierta en la Secretaría de este Colegio, la matricula de las asignaturas que comprende el Bachillerato para el curso académico de 1887 á 88.

Las solicitudes de inscripcion serán dirigidas al señor Director del Colegio en el local de éste, calle de San Blas, número 16, todos los días desde las 9 á las 12 de la mañana y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los alumnos que hayan de ingresar asistirán al Colegio desde el día 1.^o de Setiembre á recibir las instrucciones preparativas del examen de ingreso, que ha de tener lugar precisamente antes de terminar dicho mes.

En este Establecimiento se harán clases especiales de Gramática Castellana, Aritmética Mercantil y Tenejuria de Libros, Elementos de Aritmética y Algebra, Geometría y Trigonometría con versicnes de Topografía, y los Idiomas francés, italiano é inglés. Los honorarios que se han de satisfacer por cada una de estas asignaturas serán convencionales.

